

COMENTARIOS

República sin republicanos.

El poder de adaptación del español a las situaciones políticas más opuestas, no tiene semejanza en ningún otro país.

Delaremos en honor de la raza que esa adaptación no es privativa de la política. El español tiene demostrado en otras actividades de la vida y en disciplinas mucho más complicadas, su gran facilidad para desempeñar funciones que requieren una sólida preparación técnica y que solo él es capaz de suplir logrando improvisaciones realmente maravillosas.

Pero donde la improvisación alcanza un grado extraordinario, acaso por resultar más fácil, es en la vida política. En ésta el poder de adaptación de los españoles es fenomenal.

Recordemos los cambios casi radicales operados en el transcurso de dos lustros, para que se aprecie lo asombroso de esa cualidad española.

En abril de 1903 (hace ocho años), se disfrutaba en España de libertad. Una libertad relativa, ciertamente, pero lo bastante para que los periódicos pudieran hablar sin la mordaza de la previa censura y para que la propaganda de las ideas pudiera hacerse desde la tribuna del mitin juntamente con la crítica del régimen monárquico entonces existente.

Mesos después, en septiembre del mismo año, la poca libertad que se disfrutaba, desapareció bajo la bota de montar del general dictador, sin que la más leve protesta estorbara sus propósitos. Y apenas pasados los primeros momentos de estupor o miedo, el ciudadano español adaptado desde los primeros días al nuevo régimen, vivió siete años largos en el mejor de los mundos sin que se oyera más protesta que alguna individual y a última hora la de los intelectuales y de los estudiantes.

Así se llegó a la histórica jornada del doce de abril que fué, sobre todo, una nueva prueba de la identificación del pueblo español con el ambiente de hostilidad que una minoría selecta había creado contra la monarquía.

Dos días después, el español que sin ser republicano había votado con-

tra el rey, se adaptaba al nuevo régimen apenas proclamada la República, dando la sensación con su conducta noble y serena, como de haber vivido toda la vida luchando por lo que acaba de lograr...

La verdad, empero, era que la República había salido triunfante de las urnas por un fenómeno de adaptación del pueblo al ambiente hostil que una minoría de intelectuales había creado contra la persona del rey. De igual manera que ahora se muestra republicano sin serlo y pensando una buena parte en conservador han tenido las izquierdas una mayoría aplastante.

Pero estos resultados no deben servir para que nos hagamos ilusiones. La República no puede vivir ni podrá consolidarse sin el calor de la fe republicana. Y en España no hay republicanos.

No puede haberlos, aunque figuran muchos ciudadanos inscritos en los partidos porque la conciencia de un pueblo no se improvisa y el español no la tenía al proclamarse el nuevo régimen.

Es posible que el órgano creando la función haga ciudadanos republicanos; pero esto no basta. La República cuando necesita de más cuidados es ahora, en sus comienzos, y los cuatro republicanos románticos que existen no son suficiente para guardarla de sus enemigos de fuera y de los más peligrosos los de dentro, porque se consideran árbitros de la situación por el hecho de haber pertenecido pasivamente durante cuarenta años a un partido republicano.

Hay, pues, que aprovechar el poder de adaptación de nuestro pueblo para hacerle republicano, educándolo por medio de la propaganda oral y escrita. Hay que hacer republicanos, en una palabra.

Y esta obra han de hacerla los viejos republicanos románticos que no han militado en los partidos, pero que han hecho más por la República que pagar pacientemente una cuota durante cuarenta años.

Actualidad santanderina.

Comentario.

Vuelta con el tiempo triste. Con el celaje de brumas que en sombra el puerto. Con la lluvia fina que cala los huesos y traspasa el paisaje delgado de la Montaña con pñales de gestación...

La ciudad guarda en el espejo de los elementos—una monótona expresión de tristeza. La mañana de ayer como la de hoy se desembarazó de la noche espantadamente, arrancándose el broche pálido de la última estrella taciturna. Y vertió frialdades por el ambiente, densamente salpicado de cerrazón, misteriosamente recubierto de tales fatiditos.

El sol prisionero de las nubes no logra desvanecer con su espada de fuego el cerco acuoso de las nubes colgantes, y no acierta a hilar destellos de su luz en la ruca del día.

En el mar, desatan las gaviotas sus alas de velas de clipper. A la playa siguen concurriendo los banistas enamorados de la playa y del sport. En la vermuta del café, se habla de las fiestas veraniegas y de las próximas corridas de toros. Despejan sus incógnitas los más graves problemas sociales...

¡Y Santander contra viento y marea, es siempre jovial!

EN LA ALCALDIA

Nos recibió en su despacho el señor Rivero a la una de la tarde, dándonos cuenta de su viaje a Reinosa con el Coral, constituyendo un franco éxito para la prestigiosa colectividad musical de Santander.

Los dos conciertos dados en el teatro de aquella localidad, fueron escuchados por una enorme concurrencia que aplaudió frenéticamente todas las obras ejecutadas.

Trae el señor alcalde de Santander la impresión más grata imaginable de dicha visita y nos hizo constar el buen efecto que para los intereses materiales y para los fines espirituales de ambas ciudades tal excursión ha conseguido.

Comisión de Santoña.

Recibió el señor Rivero una comisión en la que figuraba un diputado provincial por dicha villa, la que manifestó la exactitud del rumor que atribuía a Santoña el propósito de despojar a Santander de su guarnición.

Los comisionados manifestaron cuando grande es el afecto que sienten los santanderinos por la capital, asegurando que de ningún vecino, ni de ninguna autoridad de allí partió la iniciativa de conseguir la guarnición de Santander.

Reconocimiento en Pedrosa.

El miércoles, a las cuatro de la tarde, se hará reconocimiento de los niños de la

patrones y obreros. Sólo se presentaron éstos últimos, por lo que el gobernador saldrá mañana para Torrelavega para proceder en aquel Ayuntamiento al nombramiento del Comité que ha de resolver el asunto.

Tranvías y Federación Obrera Montañesa.

Esta tarde, tendrán representaciones de ambas partes una reunión a las seis y media con el gobernador para resolver el asunto pendiente.

Visitas.

Comisión ejecutiva del Partido radical con varios concejales de Camargo, obreros zapateros de Torrelavega, alcalde y comisión de Santoña, don Lauro Fernández y don Pedro Rodríguez, don Mariano Moreno, don Damián Sánchez de Toledo y alcalde de Reocin.

Casa de Palencia.

El próximo jueves, día 23, a las siete y media en primera convocatoria y a las ocho en segunda, celebrará esta Casa su junta general, dando cumplimiento al reglamento, siendo de gran interés los asuntos a tratar con motivo de las próximas fiestas de San Antón.

Se ruega a todos los socios traigan su fotografía para colocarlas en los carnets que se han de entregar.

El orden del día es:

Gestiones de la ponencia médica farmacéutica. Estado económico y ruegos y peticiones.

Lawn-Tennis

Hoy lunes tendrá lugar la inauguración de los conciertos-bailes a la hora del te, que han de continuar todo el verano.

Letrillas satíricas.

Banquete flaco.

Cuatrocientos comensales de un banquete singular... (?) ayer sintieron fatales tentaciones de guisar.

De guisar al cocinero que preparó su banquete, y al dueño que se dio esmero en cobrar medio billete por un poco de cordero!

A mis oídos llegaron, quejas de cuántos pagaron a tanto precio el cubierto...

Y desde aquí, generoso, deploro ceremonioso ¡tan tremendo desacierto!

El Casino, aunque se prohíben los tinos frescos y el juego, es de los que no se inhiben ¡en tenerles cierto apego!

Y canste que no crítico, y que no me lo hocio con afán de armar camorra...

pero en el banquete agrario, tal proceder «incendiario» ¡merece que yo lo «corra»!

Por tanto las justas quejas que llegaron a mis rejas, se hacen públicas aquí...

contra quien sirvió el banquete que contra un medio billete ¡no hay que reembolsar así!

XESÚS NIETO PEÑA

Crónica de sucesos.

Intento de suicidio.

A la una y media de la tarde de ayer intentó poner fin a su vida, arrojándose al paso de un tranvía en la plaza de Nuñanca, el joven de 23 años Demetrio López Peña, soltero, jornalero y natural de Santiago de Cartes.

Afortunadamente el conductor del tranvía vio arrojarse sobre la vía al infeliz joven y pudo frenar rápidamente, evitando que el coche arrollara al infortunado suicida.

Recogido por algunas personas y trasladado más tarde por los agentes de policía a la Comisaría, manifestó que había querido matarse desesperado por carecer de medios para subsistir y no encontrar trabajo.

Muerte repentina.

Anoche los vecinos del piso tercero de la calle de San Pedro, comunicaron a los médicos de guardia que en dicha vivienda había un huesped tendido en el suelo y al parecer sin vida.

Instantáneamente se trasladó el médico señor Ortiz Dou, que reconoció al individuo comprobando que era cadáver, negándose por tal motivo a extender el certificado de defunción.

Avisado el Juzgado de guardia se ordenó que el cadáver fuera trasladado al depósito judicial, donde le será practicada la autopsia.

El fallecido, según los ocupantes del piso se llama Claudio, ignorándose el apellido. Aparanta tener unos 52 años, y se dedicaba a las faenas de la pesca.

Un palanquetazo.

Un limpiabotas encontró esta madrugada, al retirarse a su domicilio, abandonado en una de las aceras de la calle del Puente, cinco pares de zapatos del tamaño de niños.

Instantáneamente dió cuenta al sereno particular, quien con toda urgencia avisó dueño de la zapatería «El Botín de Oro», por comprobar que una de las perisianas había sido palanquetada.

El dueño del establecimiento, después de realizar un minucioso registro, advirtió que los cinco pares hallados en la calle pertenecían a su comercio, más otros diez pares más que faltaban de sus cajas correspondientes.

Se ignora quienes hayan sido los autores de este palanquetazo.

Vaya frescura.

Esta mañana presentó en las oficinas de la Comisaría una denuncia el inspector de tranvías don Eufes Sahara, manifestando que en un quiosco en el que presta servicio como encargada su esposa, establecido en el Alto de Miranda, vienen ocurriendo desde hace algunos días cosas muy curiosas.

Supone que un individuo debe tener una llave del quiosco, porque todas las mañanas se advierte la falta de mentecilla, pan, queso, etc., y es a mañana dicho individuo que en la madrugada de hoy, se ha decidido dar un banquete extraordinario, dejó un papel escrito sobre el mostrador en el que decía con mala letra y peor ortografía: «El benido a desallunarme».

La policía practica averiguaciones para dar con el paradero del «fresco».

Cogen un auto que no era suyo.

Anoche, cerca de las nueve, dejó su auto en la calle de Colosía don Enrique Basterrechea, y a poco un grupo compuesto por tres muchachos, se introdujo en él y poniéndolo en marcha se dirigieron por el muelle y avenida de Pablo Iglesias al Sardinero.

En dicho lugar, y sin duda por desconocer el funcionamiento para detener la marcha del vehículo fueron a estrellarse contra una columna del tranvía causando en el encuentro lesiones de consideración y resultando el coche con graves desperfectos y lo mismo que la columna que quedó totalmente doblada.

Instantáneamente fueron recogidos los tres ocupantes del vehículo y trasladados en una camioneta dedicada al servicio de viajeros a la Casa de Socorro de la ciudad, en cuyo benéfico establecimiento dijeron llamarse José Díaz del Río, Luis Fernández Iribar y Ramón García Ruiz.

El primero sufría una herida contusa en la región frontal, otra en la región parietal izquierda y varias erosiones en la muñeca izquierda.

Luis Fernández Iribar, que era quien conducía el coche, resultó con una fuerte contusión en la región frontal y dos heridas contusas en la parte interna del labio inferior, rozaduras en ambas rodillas y conmoción cerebral.

PAGINAS IDEALES

En favor del Arte.

No hace muchos años, cuando comenzaba mi espíritu a padecer o gozar inquietud espiritual, o repetir de labios graves, con el tono rosa de la juventud apagado y un timbre melancólico de metal oxidado: «El arte está en crisis».

Y yo entonces abismado en el dolor de mis primeras tristezas infantiles, me preguntaba cómo era posible que una cosa tan bella se la hara en un período agónico, al decir del venerable don Miguel.

Efectivamente, escuchando ese peligroso rumor de las hojas marchitas del árbol viejo dulegado a su tiempo, yo sentía en mi ser esa angustiosa crisis que originaba hondas melancolías de auroras mojadas de crepúsculo en el espejo de mi sensibilidad.

Y creyendo que el pecado de la vanguardia era algo fuerte, equivalente a una desobediencia castigada acaso con la exclusión de los paraísos del Arte, retrocedí y habí en las fuentes de Grecia y Roma hasta padecer hartura de sed...

El peligroso potro de mi juventud se desbocaba a cada paso en la veda severa del clasicismo; y el día en vez de antojarse como «una claridad de claridades», con mi pupila nerviosa lo definí de mil diferentes maneras más de vanguardia «el concierto de la luz», «la estela de lo incierto», «el telar del sol», etc., etc.

A fin de cuentas, como a toda virginidad cansaba a mi espíritu el aspecto de las matronas llamadas Grecia y Roma, en tanto me producía fascinaciones las fogosidades del jinet viril que galopaba en lomos de vanguardia.

Pero otro período vino a estancar me nuevamente limitando esa inicial progresión de mi sensibilidad.

Los hombres somos hijos de las circunstancias y los espíritus hijos de las emociones (muchas veces no son más que abortos) Pues bien una sombra romántica que cruzó en mi camino me llevó por los pelos a la jornada bucuqueriana.

Y cuando ya mí mente daba a luz

Sánchez Bernal, en Santander.

Se halla en nuestra ciudad, donde en breve expondrá algunas de sus obras, este conocido pintor de vanguardia.

Deseamos una grata estancia en Santander y un nuevo éxito artístico en su carrera.

El último solo sufrió una luxación en la cadera derecha y diversas erosiones en la cara.

Después de ser atendidos fueron trasladados los heridos a sus correspondientes domicilios, dándose cuenta del hecho al Juzgado de guardia.

Un incendio en Monte.

A las diez de la noche de ayer, recibieron aviso los bomberos del Parque municipal de haberse declarado un violento incendio en una casa del barrio de Corbonera de Lugar de Monte.

Con toda urgencia se trasladaron al lugar indicado con los útiles necesarios.

El fuego se había iniciado en el pajar de la casa que en dicho lugar ocupa don Emilio García Lanza, compuesta de planta baja, piso y desván.

Debido a la escasez del agua los trabajos realizados por los bomberos resultaron estériles.

El edificio fué destruido en su totalidad, lográndose sólo salvar parte del mobiliario.

Casa de Socorro.

En el benéfico establecimiento de la calle de la Enseñanza, fueron asistidas, entre otras las siguientes personas:

Emilia Pique Crespo, de 58 años, de varias quemaduras de segundo grado en ambas manos producidas con gasolina.

Antonio Ruiz, de 16 años, de alcoholismo.

Aurelia Fernández Llata, de 56 años y su hijo Joaquín Gutiérrez Fernández, de 21 años, resultaron con algunas contusiones en distintas partes del cuerpo, causadas por unos convechos suyos en Lugar de Monte, a consecuencia de una resaca sostenida en aquel pueblo por anteriores resentimientos.

EUTRAPELIA

¡DURO!

El señor Maura emioza a gustarnos como ministro de la Gobernación. Es un ministro de autoridad; de lo que se pide que sean los Gobiernos.

Nos ha convencido por las medidas tomadas contra los huelguistas de Telefuno y por las excitaciones que hace a los gobernadores para que repriman con «mano dura» toda alteración de orden que nazca de los conflictos sociales.

Así se gobierna. Eso es tener autoridad. Para los grandes delincuentes como Berenguer, Martín y Anido y otros todas las consideraciones, incluso la de dejarles que se pongan a salvo; para los obreros que aspiren a mejorar su condición sin contar con la acción tutelar del Estado palo, mucho palo. Y si se extralimitasen realizamos un acto de sabotaje pena de muerte sin formación de causa, porque cortar un cable telefónico es infinitamente más monstruoso que hacer prdar la vida a 21.000 hombres o aplicar la ley de fugas.

El señor Maura está muy bien y lo que se necesita para que la República se consolide sobre fuertes bases de derecho, de justicia, de libertad y de igualdad, son gobernantes como el que tiene la máxima contendencia para el delincuencia gordo y manda matar sin previo aviso a los huelguistas rebeldes.

¡Y todavía andan diciendo por ahí algunos que la República necesita un Gobierno de «autoridad»! ¿Pero se quiere más «autoridad» que la que se necesita para ajusticiar a un ciudadano sin formación de causa?

Pues Primo de Rivera con ser dictador y legarle hasta los pelos de la cabeza la masa festicular—según nos dijo repetidamente—no llegó a war de tanta autoridad.

Razón tienen los obreros al decir que la República la ha traído el pueblo y debe ser para él.

Ahora que como se limiten a decirlo no van a tener tiempo de disfrutarla, sobre todo, como se nos antoje darla Gobierno de autoridad.

AGUILERA MORA
AMPUBERO (Santander)
SALDOS:
Playeras de varios modelos.—Alpargatas fantasía pisos yute y goma
A muy barato precio

ANIS de la ASTURIANA

Gran premio en la Exposición Iberoamericana de Sevilla

D. Gregorio Cisneros Moro, Floranes, Villa Cisneros

Ayer en la Plaza de Toros.

Desencajonamiento de las corridas de Albaserrada y Miura

Ante una inesperada y numerosa concurrencia, por fin se celebró el anunciado desencajonamiento de las dos corridas que se han de celebrar los días 25 y 26 de julio.

Seis toros de Albaserrada y seis de Miura componían el lote.

En primer lugar hicieron la presentación los señores «miuras», bien enmorridos, con sangre, bravura y nervio, arremetiendo a los indefensos Cabestros.

Están bien criados, como acostumbra esta ganadería para nuestras ferias, no podemos ni debemos criticarlos, más tarde veremos el juego que dan. Creo que será una corrida verdad, si la presentación no miente después.

Daré a la afición sus respectivos nombres, para su archivo.

Número 16, llamado por nombre «Torreño», negro; número 51, «Herminito», cárdeno; número 55, «Mejicano», negro; número 57, «Cartonero», chorreado morcillo; número 64, «Vilanero», negro entreplaco; número 89, «Patachula», negro bragao.

Así que nos meteremos de lleno con los de Albaserrada. Como cosa curiosa diremos que el peón que los señores Miura han tenido a bien enviar, espera grandes cosas de «Mejicano», que dice es un toro de bandera. ¡Paciencia!

Bueno, por fin, hemos llegado a la meta. ¡Albaserradas!

Seis buenos mozos nos salen por la puerta «falsa», gordos, nerviosos, con genio y nada de dulzuras! ¡Caray, que mal talante traían del viaje!

Como antes he expuesto y detallado los Miuras, de estos no pienso decir diferente. Son tan buenos como los anteriores descritos por mí, como gordos, son más que los Miuras, como nerviosos parecen hermanos, que los anteriores como agilidad, estos con su gordura tan enorme no creerán menos y por lo tanto han de dar juego. ¡Pero mucho juego!

Número 12, su nombre es «Fogoso», cárdeno; número 16, «orgullico», negro; número 20, «Marchamala», negro; número 31, «Cerrajero» cárdeno; número 38, «Pacífico», cárdeno; número 47, «Calzonito», negro listr.

¡Veremos los días 25-26 el juego que Albaserradas-Miuras don dan; mientras tanto...

Como segunda parte se rifaron los 100 tendidos, que correspondieron a la centena 416... o sea al núm. 2.416, que fué premiado el tendido del 3, tocando a una infinidad de gente... que aunque llovía puso buena cara. ¡Al mal tiempo, buena cara! ¡Bien, señor Pagés!

Como final se nos presentaron los célebres artistas M. Jorge M. Pitari, en la que figuran las atracciones: 1.º «El hombre sin miedo»; 2.º «Los Martinet» (acrobacia cómica serio); 3.º «Carmin» (equilibrista); 4.º «Los Filipos» (alta acrobacia). «La balanza humana, que hicieron la hilaridad del público grande como chico, y se acabó hasta el sábado, día 25, festividad de Santiago...

LOZANO

Los grandes espectáculos.

El «American Cirque», que actualmente se encuentra en España y que tan triunfalmente viene recorriendo las gran-

des capitales, desde Madrid a San Sebastián, donde acaba de actuar, va a presentarse en nuestra población durante las próximas fiestas, habiendo instalado su magnífica instalación ambulante, muy superior a cuanto por aquí ha pasado, y habiendo tomado unos terrenos que, por obra casi de magia, los ha transformado en un bello jardín en la misma Alameda de la feria, con unas escaleras soberbias y artísticas, que independientemente permiten al público subir del que desciende; a partir del miércoles, 22 de los corrientes, celebrará dos magníficas funciones, la primera de moda, a las siete de la tarde; y la doble extraordinaria de las diez y media de la noche, en la que presentará su maravilloso espectáculo americano, integrado por diez sorprendentes maravillas de arte y belleza, que seguramente lo mismo que en todas partes, han de causar el comentario y sorpresa general.

Entre este elenco tan seleccionado, figuran atracciones tan nuevas como la de Miss Wallenda, con sus focas comediantas, que realizan lo inexplicable; los 20 caballitos irlandeses de Mr. Houcke, los perritos originales de Donios. La comedia en los trapecios volantes; las bellas pintoras hermanas Bárcena, la elegante amazona Carmen «La Bella», los temerarios gimnastas aéreos Flying Smitck, los ciclistas extraordinarios y novedosos Arnold Delini, el terceto de los jueledores de la zaragata Poppi, Cesáreo y el extravagante, y los saladísimos clowns, tan discutidos y considerados como los clowns predilectos del público distinguido, los hermanos Díaz, que con sus graciosas inventivas hacen pasar una feliz y divertida a todos.

Los precios serán popularísimos y por eso y además que los jueves organiza la Empresa unos «matinées» infantiles, invitando a los niños a subir en los caballitos dentro de la pista, es por todo ello un acontecimiento y un acierto la instalación de tan extraordinario y moderno circo en estas fiestas, que seguramente ha de constituir el «clou» de ellas.

Deportes

Boxeo

MATEO DE LA OSA PELEARA CON RITZLAFF

El conocido promotor de boxeo Gutiérrez ha manifestado que Mateo de la Osa se enfrentará con el boxeador Ritzlaff el día 28 de este mes. Este combate se celebrará en Nueva York. Añadió que Vidal Gregorio luchará con Carl Mastro el día 24 también de este mes, en Chicago.

LOS MEJORES BOXEADORES DEL MUNDO SON...

Max Schmeling acaba de exponer su opinión sobre los mejores boxeadores del mundo, su clasificación y sus méritos.

- 1.—Jack Sharkey. Un buen boxeador y peligroso; no tiene la suficiente potencia para batirme.
2.—F. Primo Carnera. Formidable por su estatura y la habilidad de su puño; pero deja algo que desear en cuanto a ciencia.
3.—Young Stribling. Un fino boxeador defensivo y de potente puño; pero carece de la habilidad de un campeón para procurar el máximo rendimiento.
4.—Tommy Loughran. El mejor boxeador en estos últimos años, pero le falta punch.
5.—Mickey Walker. Algo serio en su peso, un campeón en su peso, pero de todas las categorías.
6.—Vittorio Campolo. Fuerte y grande, pero lento.
7.—Paulino Uzcudun. Boxeador vete-

rano, con una maravillosa presencia, pero ya pasó su mejor época.

8.—Charley Ritzlaff. Uno de los que más prometen y, cuando tenga la necesaria experiencia será el futuro campeón del mundo.

Atletismo

LOS CAMPEONATOS DE ESPAÑA

La Federación Catalana de Atletismo es la encargada de organizar para los días 25 y 26 del actual los XIV Campeonatos de España de Atletismo, siendo las distintas pruebas de que constarán dichos campeonatos las siguientes carreras: 1.500 metros lisos. 10 000 metros steeple-chase. 100 metros lisos. 100 metros lisos. 200 metros lisos. 400 metros lisos. 800 metros lisos. 5 000 metros lisos. 1.500 metros lisos. 10 000 metros lisos. 110 metros vallas. 400 metros vallas. 3.000 metros steeple-chase. 10 000 metros marcha atlética. Relevos: 400 metros (4 por 100), 1 600 metros

Tenis

LA FINAL INTERZONAS DE LA COPA DAVIS

Ha comenzado la final interzonas de la Copa Davis, entre los equipos de Inglaterra vencedores de la zona europea y Estados Unidos vencedores de la zona americana.

En el primer partido Inglaterra ha vencido a América por 2 a 6, 6 a 0, 8 a 6 y 7 a 5.

En el segundo partido Eranek, americano, ha vencido a Perry, inglés, por 10 a 8, 6 a 4 y 6 a 2.

Per tanto, Inglaterra y América han obtenido cada una una victoria.

Vida proletaria.

MOSAICOS Y PIEDRA Esta Sociedad celebrará junta general hoy lunes a las seis y media de la tarde. GAS, ELECTRICIDAD Y SIMILARES

Se convoca a todos los obreros de la Compañía de León a una junta extraordinaria para hoy lunes a las siete y media, para tratar del contrato de trabajo MUTUALIDAD DE LA CASA DEL PUEBLO Esta mutualidad celebrará junta directiva hoy lunes, a las ocho de la noche.

Asociación de empleados de Banca de Santander y su provincia.

Con asistencia de una numerosísima concurrencia se celebró la Junta general ordinaria, ayer 19 de los corrientes en el domicilio del Ateneo Popular, a las diez de la mañana según se había convocado, para proceder a la revisión de cuentas y estado de la Asociación.

Tomó la palabra el presidente señor Martínez, haciendo elogios por la numerosa asistencia, agradeciendo el interés que los asociados prestaban a la Asociación, y seguidamente se dió lectura al acta de la asamblea anterior, que fué aprobada por unanimidad.

A continuación empezó la discusión sobre la marcha de la Asociación, que terminó nombrando una ponencia integrada por los cuatro Bancos locales, para la resolución y examinación de las mismas, quedando aprobado este proyecto por unanimidad.

Comenzó también seguidamente la Junta general extraordinaria con el tema de interés para la clase «oficinista» del ingreso en la Unión General de Trabajadores, que fué muy discutida por parte de los asociados, llegando al acuerdo de votación, que se hizo en el acto, resultando favorecidos los a favor de la Unión General de Trabajadores, por lo que se terminó la discusión, quedando la Junta directiva en enviar al Comité Ejecutivo de Madrid un telegrama de adhesión a dicha Unión.

Con motivo del cese de la Junta directiva, se acordó por unanimidad y votación, proponer la Junta que integrará la Asociación de Empleados de Banca y su provincia en Santander, y la cual resolverá todos los asuntos a tratar con motivo del ingreso en la Unión General de Trabajadores, quedando constituida como a continuación se expresa: Presidente (por unanimidad), don Julián Martínez, por el Banco de Santander.

Vicepresidente, don Isidoro Palacios, por el Banco de Santander.

Secretario, don Gregorio Perujo, por el Banco Hispano.

Vicesecretario, don Cayetano Torres, por el Banco Español de Crédito.

Tesorero, don Rafael Rodríguez Cagigal, por el Banco Hispano.

Bibliotecario, don Angel Acebo, por el Banco de Santander.

Vocales: Jesús Acha, por el Banco Español de Crédito; Nicanor Fernández Rodríguez, por el Banco de Torrealevega; Francisco G. Lozano, por el Banco de Bilbao; Mariano Medina, por el Banco de Bilbao; Ismael López, por el Banco Hispano; José García, por el Banco de Santander; Antonio Genaro, por el Banco de Santander; José Reca, por el Banco de Torrealevega; R. Mora, por el Banco Hispano; A. Jesús Echevarría, por el Banco de Crédito.

A continuación el presidente hizo grandes elogios de la junta entrante, felicitando a todos por sus cargos y empleos.

Posteriormente se celebró un lunch, haciendo, en los vinos, votos para la Asociación y para la U. G. de T.

Vea usted la exposición que presenta RODRIGUEZ PRIETO abierta día y noche en Puerta la Sierra 11

La Coral en Reinosa

Las referencias que tenemos de La Coral de Santander no podían ser más halagüeñas, pero la realidad ha superado a los cálculos que teníamos hechos.

El triunfo obtenido en nuestra ciudad es de los que no se olvidan fácilmente. Teníamos por descontado el éxito y sin embargo tenemos que hacer un esfuerzo para convencernos que no soñamos si hemos de reflejar, aunque sea torpemente, la impresión que su arte nos produjo.

Hoy que están tan gastados los adjetivos, no encontramos ninguno que encaje y pueda dar forma expresiva a la satisfacción que como montañeses sentimos al contar en nuestra provincia con un núcleo de señoritas y ciudadanos que son la honra de nuestra región, pues por muy honrados debemos sentirnos por tener tales embajadores de nuestra cultura, ya que cultura y nada más que cultura es lo que extienden por donde van esa pléyade de jóvenes que capitanea el infatigable Sáez de Adana.

El espíritu de sacrificio que supone la asistencia cotidiana a los ensayos, robando horas al descanso y a las diversiones propias de la juventud, no tiene más compensación que la labor del deber cumplido, recogiendo el beneplácito de aquellos para quienes va ofreciendo el esfuerzo. Por eso es más digna de admirar la perseverancia y caben mayores elogios cuando la parte espiritual se sobrepone a la material.

Intentar reseñar como se deslizaron los dos audiciones con que nos obsequiaron es tarea superior a nuestras fuerzas. Queremos condensar en pocas líneas el entusiasmo del público ante la ejecución y el gusto con que interpretaron el vasto programa, sería tanto como repetir los elogios que tanto le han prodigado en cuantas poblaciones ha actuado.

El juicio del cronista está condensado en el de un culto sacerdote y músico eminente de la localidad que al pedirle su opinión, nos decía: «Esto no es una mera coral; esto es un órgano manejado por manos extraordinarias».

Y efectivamente, oyendo cantar a la «Coral de Santander», no se oye la voz humana; es una caja de música disciplinada por la voluntad de un solo hombre que hace transportar a los oyentes a la región de lo ideal.

Destacar méritos individuales del conjunto, siempre es molesto para todos; por eso no queremos señalar la meritoria labor de los solistas señores González y Vajino, ni la acertada intervención de la señorita Sáez de Adana en el piano; pero si queremos dar nuestro más cumplido parabién a Mariuca Méndez, cuya voz y gusto para cantar nos recuerda el juicio que hacía un baturo después de haber escuchado a Sarasate: «Yo sentía dentro del cuerpo como si un angelico me hiciera cosquillas con las alas».

Orgulloso puede estar don Fernando Barreda con la Agrupación que preside y satisfecho estará el ilustre Sáez de Adana de que sus sacrificios no son estériles. Reinosa, agradecida de que la hayáis honrado con vuestra visita, queda reconocida y obligada a vuestra gentileza.

ENVIO A don Macario Rivero, el alcalde de popu-

¿Qué concepto tiene usted de la elegancia? Una camisa, una corbata, un pañuelo de seda, unos calcetines en dibujos finos y originales y en calidades de garantía. MI TIENDA (TORRELEVEGA)

Grata visita. El Ateneo Popular de Burgos. Para estrechar los lazos regionales y los lazos de la cultura, el Ateneo Popular de Burgos organizó entre sus socios una excursión a esta ciudad. Nada menos que 350 excursionistas arribaron en la mañana de ayer a nuestra capital, realizando el viaje en dos magníficos autobuses. A las once y media de la mañana llegaron a la Avenida de Galán y García Hernández, en la cual eran esperados por un numeroso gentío. Desde allí siguió la caravana automática por la calle de Atarazanas a la Plaza de Pi y Margall, subiendo una magnífica representación a la Alcaldía. En el amplio portalón del municipio la Banda municipal interpretó escogidas obras, mientras en la sala de actos del Ayuntamiento eran recibidos por el alcalde accidental, señor Lastra y por los concejales señores García (don Eleofredo) Méndez del Campo, González (don Higinio y don Cipriano) y tros. El señor Lastra en nombre de la ciudad y del alcalde, señor Rivero, saludó a los excursionistas pronunciando un breve discurso que fué muy aplaudido. Daba en el señor Lastra la feliz coincidencia en aquellos momentos de ser además del representante de la ciudad, presidente y representante del Ateneo Popular de Santander. Al discurso pronunciado por el señor Lastra contestó el presidente del Ateneo Popular burgales, que también fué oreado. Después del sencillo acto celebrado en la sala de la Alcaldía, los excursionistas se trasladaron al domicilio del Ateneo Popular, en cuyo Centro, después de visitar las dependencias del mismo, fueron obsequiados los ateneístas castellanos con un lunch.

La figura del poeta Beaudelaire.

La extraordinaria personalidad de Baudelaire, fué comentada y criticada muchísimas veces por un gran número de escritores y en la actualidad continúa apasionando a otros muchos, inspirando admiraciones fervientes y sobre todo una inmensa curiosidad. Mueve ello a suponer verdaderamente que Beaudelaire es un «caso especial de hombre y de poeta», y que en su vida o en su producción se cierne como un gran secreto digno de reflexión.

Felipe Souppaut, excelente novelista francés ha «tocado» con su pluma la figura singular del mencionado poeta parisiense; y lo ha hecho dentro de la mayor sencillez con un gran sentido emotivo y una gran inteligencia crítica.

Así, como en un pequeño volumen, un escritor bien informado y ameno puede decir excelentes cosas. Conseguido esto por Souppaut, supera tal juicio de admiración a su obra, de una interesante documentación ilustrada sosteniendo su tesis. Beaudelaire nos aparece como con una doble vida y por sus propios retratos, autógrafos, dibujos, confesiones, etc., y por los comentarios del autor de esta interesante obra literaria, destaca más como hombre y como poeta... ¡y como estético!

Los ojos admiran a Beaudelaire y su tiempo y a Beaudelaire en el amor, que fué el lecho de sus convulsiones agónicas.

La vida de Beaudelaire resumida brevemente no pierde por ello su fiere y su amargura. Nacido en París, en abril de 1821. Carlos Beaudelaire cuyo padre murió prematuramente, quedó a las órdenes de un tutor, ingresando en un colegio de Lyon.

Más tarde por su indisciplina y por su espíritu libertario fué enviado a Calcuta, visitando las islas Mauricio y Borbón.

Poco después, mayor de edad, en posesión de su herencia continuó la vida de escándalo, enamorándose profundamente de Juana Duval de quien habían tanto los jóvenes «Flores del mal».

Más tarde se abre paso en él un gran amor ideal por la hermosa Madame Sabatier que le abre en el camino largo de sus pesares una nueva etapa de dolores y tristezas.

En 1857 publicó «Flores del mal», que fueron condenadas 15 días después.

El 31 de agosto de 1867 Carlos Beaudelaire murió a la edad de 46 años.

El estudio de Felipe Souppaut sobre este genio singular de la Francia, está lleno de sugerencias y mueve a una ardiente admiración piadosa por el hombre que bajó al sepulcro sin haber rendido a flor de humanidad las su blimes tragedias inmortales de su espíritu.

MARITIMAS

SITUACION DE LOS BUQUES DE ESTA MATRICULA

- RANCISCO GARCIA «Magdalena R. de García», de Port Talbot para Palermo «Rita García», a Civitavecchia COMPAÑIA SANTANDERINA «Peña Labra», en en Huelva. «Peña Rocías», en viaje a Cardiff.

ANGEL PEREZ «Emilia S. de Pérez», en viaje a Har tiepool. «Alfonso Pérez», en Bilbao.

LUIS LIAÑO «Eslea», en San Esteban de Pravia. «José», en Hartlepool.

Almacén de madera LEOPOLDO PARDO Calle de Castilla, 2

Las izquierdas

PARTIDO REPUBLICANO DE SOLARES

Los elementos pertenecientes a esta Agrupación se reunirá mañana martes 22 a las nueve de la noche, en «La Ventilla». EL COMITE.

Regimiento de Infantería número 23.

PRIMERA PARTE

Programa de las obras que ejecutará mañana martes. «Gilauceria andaluza». — «Cambio nro». «Aragón», capricho español. — «Albeniz». «La boda de Luis Alonso». — «Chiménez». «Potpourri de zarzuelas españolas». — «Caballero».

SEGUNDA PARTE

«La rosa del azafrán», selección. — Guerrero. «La fantasía de la Verbena de la Paloma». — Bretón. «La pizarra voladora», intermedio. — Luna.

MUSICA

El señor coronel del regimiento de Infantería número 23, en su deseo de contribuir a la brillantez de los festejos de verso, y correspondiendo a las atenciones del pueblo con el regimiento, he ofrecido al alcalde la música para una serie de conciertos populares, los que darán principio mañana, martes, día 21, y jueves, 23, a las ocho y media de la noche, en el boulevard.

Lea usted «La Región»

¿Necesita usted neumáticos?

Visite AUTO-GOMAS

y encontrará todas las marcas a los mejores precios

AUTO-GOMAS

Velasco, 1. - Teléfono 37-28

COMPANIA TRANSATLANTICA ESPAÑOLA
VAPORES CORREOS
 Línea de Cuba y Méjico

PROXIMAS SALIDAS DE SANTANDER (Salvo contingencias)

HABANA 18 de julio	Cristobal Colón 18 de agosto
------------------------------	--

Admitiendo pasajeros de todas clases con destino a **HABANA Y VERACRUZ**

Estos buques disponen de camarotes de cuatro literas y comedores para emigrantes

Precio del pasaje en tercera ordinaria

Para Habana 535 pesetas más 20'25 de impuestos, total 555'25 por 7. Veracruz 585 más 13'50 de impuestos 598'50

Línea Mediterráneo-Brasil-Platz

El 15 de agosto saldrá de Barcelona el vapor

URUGUAY

Admitiendo pasajeros con destino a Río Janeiro Montevideo y Buenos Aires

Precio del pasaje en tercera clase ordinaria incluidos impuestos 563,50 pesetas

Para más informes, dirigirse a sus consignatarios

Sres. Hijo de Angel Pérez y Compañía Paseo de Pereda, 36

Teléfono 25-63 Dirección telegráfica y telefónica GELPEREZ

COLUMNAS DE RESISTENCIA



Representante exclusivo para la provincia de Santander:

GARAGE CENTRAL
 General Espartaco 5 | EXPOSICION:
 Teléfono 26-39 | Paseo Pereda, 28
 Teléf. 28-29

Compañía Transatlántica



VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

SERVICIOS REGULARES

DIRECTO: España Nueva York
 6 expediciones al año

RAPIDO: Norte de España a Cuba y Méjico
 12 expediciones al año

EXPRES: Mediterráneo a la Argentina
 12 expediciones

LINEA: Mediterráneo, Cuba y Nueva York.
 12 expediciones

LINEA: Mediterráneo a Puerto Rico, Venezuela y Colombia.
 12 expediciones al año.

Servicio tipo gran hotel.-T. S. H.-Radiotelefonía.-Orquesta.-Capilla, etc.

Para informes, a las agencias de la Compañía en los principales puertos de España. En Barcelona oficinas de la Compañía Plaza de Medinaceli, 8

EN SANTANDER
 Sres. Hijo Angel Pérez y Comp.
 Paseo de Pereda 36.

Monte de Piedad y Caja de ahorros de Santander

COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Actúa bajo el protectorado del ministerio del Trabajo y Previsión.

Agencias en Castro, Torrelavega, Cabezón de la Sal y Reinosa.

Realiza las siguientes operaciones: En la Central (calle de Tanti), prestamos sobre alhajas, ropas y efectos

En la sucursal Hernán Cortés, 6, prestamos con garantía de valores, créditos y préstamos con garantía personal hasta dos mil pesetas

Todas las demás operaciones de Régimen de Retiro Obrero y pago del subsidio a familias numerosas

CAJA DE AHOEROS

Libretas a la vista tres y media por ciento; 4 por ciento preavisado de ocho días

Los intereses son abonados trimestralmente en julio y en enero

Horas de oficina: Central, de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados por la tarde, de 5 a 8

Subcentral: de 9 a 1 y de 3 a 5



Eso... si; no falla!

Un espléndido equipaje anuncia al viajero distinguido, que siempre encuentra habitación y atenciones en el viaje

MALETAS, BAULES
CAJAS DE ASEO
 en condiciones verdaderas

G. RODRIGUEZ PRIETO
 Puerta la Sierra, SANTANDER
 EL ESPECIALISTA DE LAS INDUSTRIAS DEL CUERO

SANSON EL MEJOR APERITIVO Y MEJOR DIGESTIVO

Representante exclusivo:
D. Gregorio Cisneros Mozo Floranes, "Villa Cisneros"
 Teléfono 10-62

PAPEL VIEJO
 a 4 ptas. arroba
 SE VENDE EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIODICO



G. RODRIGUEZ PRIETO
 Puerta la Sierra, SANTANDER
 El Especialista de las Industrias del Cuero

Lea usted LA REGION

GRAN LAMPISTERIA MODERNA
Crispín de Blas
 Plaza del Principe 6, teléf. 14-46
 Instalaciones eléctricas.
 Timbres y reparaciones

Nueva lámpara filamento metálico de 5 bujías en adelante, a 1,25 ptas.

Venta de las acreditadas lámparas marca OSRAM y PHILIPS, de larga duración y poco consumo

Materiales eléctricos para toda clase de instalaciones.



CONSERVAS -ALBO-

SANTOÑA (Santander)

BANCO MERCANTIL

AGENCIAS: Alar del Rey, Astillero, Astorga, Buzuelo, Burgos, Cabezón de la Sal, Clavería, Ciudad Rodrigo, Frómista, Gujuelo, La Bañeza, Laredo, León, Llanes, Pontvedra, Potes, Reinosa, Sahagún, Salamanca, Salas de los Ríos, Santander, Torrelavega, Uquero y Valencia de don Juan, Cervera de Rio Pisuegra, Selaya y Villadiego.

Capital.....	15.000.000 pesetas.
Desembolsado.....	2.400.000 "
Fondo de reservas.....	13.000.000 "


CUENTAS CORRIENTES a la vista, 3,50 por 100 de interés anual.— **DEPOSITOS**, a tres meses, 3,50 por 100 de interés anual, a seis meses, 4 por 100 de interés anual.

CAJA DE AHORROS—A la vista, 3,50 por 100 de interés anual, sin limitación de cantidad.—**CARTILLAS ESPECIALES**, disponible, con preaviso de 8 días, 4 por 100 de interés anual.

Créditos en cuenta corriente sobre valores personales, Giros, cartas de crédito, descuento y negociación de letras documentarias o simples, aceptaciones, domiciliaciones, préstamos sobre mercaderías en depósito, tránsito, etc.; negociación de monedas extranjeras, fianzamiento de cambios de las mismas, cuentas corrientes en ellas, etc., cupones, amortizaciones y conversiones, Operaciones en todas las Bolsas. Depósito de valores, caja de seguridad para particulares.

—Dirección telegráfica y telefónica: MERCANTIL

Te teléfono 18 07



PAPEL DE FUMAR
BAMBU

Ha sido nombrado el nuevo administrador de la Aduana de Santander

En Sevilla se ha declarado la huelga revolucionaria, produciéndose graves sucesos

Las escasas noticias recibidas de la capital de Andalucía, anuncian que ha resultado un guardia de Seguridad muerto y dos gravísimamente heridos-Se supone que hay cuatro huelguistas muertos y bastantes heridos

La Comisión de Reforma Agraria.

Madrid.—En el Ministerio del Trabajo se reunió la Comisión encargada de estudiar el anteproyecto de Reforma Agraria adoptado por la Subcomisión.

El estudio no ha quedado terminado y en cuanto la Comisión termine su labor entregará su dictamen al Gobierno para que éste lo lleve al Consejo de ministros.

Los reunidos guardaron gran reserva acerca de los temas en que se ha inspirado el articulado.

Las actas que faltan por dictaminar.

Madrid.—Las actas que faltan por examinar en la Comisión, son las de Almería, Alicante, Granada (provincia), Salamanca, La Coruña, León, Lugo, Huesca y un segundo dictamen de Murcia para el caso de dos lugares en que faltan datos.

Banquete a un diputado católico.

Madrid.—En el campo del Retiro se celebró ayer un banquete en honor del obrero católico Dimas Madariaga, elegido diputado por Toledo.

El director de «El Debate», pronunció un discurso celebrando que en estos días críticos de afianzamiento del nuevo régimen un obrero católico haya podido alcanzar representación en el Parlamento.

Habló después de las doctrinas de Pio IX y Leon XIII, diciendo que a este último le temían los socialistas egoístas.

Cuatro obreros sepultados.

Madrid.—En un desmonte de la antigua plaza de los Mostenses se ha producido un desprendimiento de tierras que sepultó a cuatro obreros.

Uno de ellos, llamado Francisco López, de 18 años, resultó muerto.

Tomás Danvila y Carlos Piquet, resultaron gravemente heridos. El otro obrero tiene lesiones de escasa importancia.

En el Ministerio de Instrucción Pública.

Madrid. El ministro de Instrucción Pública pasó ayer el día en el campo y no regresará a Madrid hasta esta tarde.

El subsecretario recibió a los periodistas diciéndoles que mañana aparecerá en la «Gaceta» el decreto nombrando catedrático de Endocrinología de la Facultad de Medicina de Madrid con 12 000 pesetas anuales de sueldo al doctor Marañón.

El día en la Presidencia.

Madrid.—El jefe del Gobierno regresó a Madrid a las diez y media de la mañana de su viaje a Miraflores donde pasó el día de ayer en unión de su distinguida familia.

A las dos de la tarde recibió a los informadores a los que preguntó si había sido aprobado el reglamento de la Cámara.

Como los periodistas le contestaron afirmativamente, el señor Alcalá Zamora, dijo:

—Estas Cortes serán radicales, pero constructivas. No se va a perder el tiempo en ellas y su obra será eficaz.

Un periodista le preguntó si había algo de cierto relacionado con la adquisición de un palacio en la Castellana para residencia del presidente.

Por iniciativa mía, desde luego, no, Soy partidario de la sobriedad, y aun

civil de Granada había quedado arreglado.

Una Comisión de azucareros de la capital me visitó para pedirme contiguara allí el señor Martínez Loza, y en el mismo sentido he recibido centenares de telegramas, por lo cual el Gobierno ha ratificado su confianza al señor Martínez que sale esta tarde para posesionarse de nuevo en su cargo.

En Sevilla—continuó diciendo—se ha declarado la huelga general revolucionaria en la capital y en la provincia.

—¿Qué pretenden?—preguntó un periodista.

—Poca cosa—contestó el ministro. El desarme de la Guardia civil, destitución de las autoridades, asalto a los cuarteles, degüellos de los hijos de los guardias y la cabeza del ministro de la Gobernación.

El señor Maura continuó diciendo que ha sido la C. N. de T. la que ha planteado la huelga y que por su parte ha dado órdenes a las autoridades de Sevilla para que repriman con mano dura el conflicto.

Las calles de la capital han sido enaragadas y estamos dispuestos a dar la batalla.

De lo que ocurra les daré cuenta en la próxima entrevista de esta tarde.

Las actas que se discutirán esta tarde.

Madrid.—En la sesión de esta tarde del Congreso se discutirán las actas de Alicante, Barcelona (provincia), Cartagena, Palencia, Málaga (provincia), Orense, Sevilla (capital), Teruel, Toledo, Avila, Segovia, Jaén y Cádiz.

Las que producirán más viva discusión será la de Las Palmas que defenderá el señor Ossorio y Gallardo.

También la de Sevilla por las razones que se suponen.

que me siento optimista respecto a la Hacienda y a la Economía española, estimo que debemos de proceder con sobriedad en los gastos.

Añadió que le había visitado el diputado por Melilla, señor Acuña, para hablarle de cuestiones relacionadas con las minas del Rif, y que le había contestado que esta cuestión era de competencia del alto comisario.

Ayer—siguió diciendo—me dediqué en mi casa a estudiar y preparar varias cosas que pienso someter a conocimiento de mis compañeros de Gobierno en el Consejo de esta tarde.

Tengo también en estudio otros asuntos relacionados con nuestras posesiones del Golfo de Guinea, que llevaré al Consejo de ministros de mañana.

VICENTE CABRERO BARRUT MEDICO CIRUJANO Fiebras y enfermedades de la mujer Burgos 17 Teléfono 88-77

Penados a Mahón.

San Fernando.—Zarpó para Mahón el transporte de guerra «Almirante Lobo», con el personal penitenciario de la jurisdicción de Marina y Guerra que cumplía condena en el presidio de Cuatro Torres.

El traslado se hace por el estado ruinoso del edificio.

Los penados iban custodiados por celadores de Marina.

Timo frustrado.

Madrid.—En la calle de la Batalla del Salado, un jovenzuelo intentó timar 50 pesetas por el sistema del cambio a una vecina de dicha calle llamada Aurelia Conde. La mujer se dio cuenta y dió la voz de alarma. Inmediatamente se congregaron varias vecinas, que propinaron al descaudado una regular paliza. Fué detenido y llevado a la Comisaría, donde resultó ser Antonio Soler, «el Zapatero», de diez y ocho años, que vivió en la calle del Amparo, 49.

En el ministerio de Marina.

Madrid.—Al ministro de Marina le visitaron hoy numerosos jefes y oficiales del Departamento de El Ferrol pertenecientes al extinguido cuerpo de Infantería de Marina para hablarle de la supresión del mismo.

Los ministros franceses y alemanes

París. (Radio).—Los ministros franceses y alemanes que han de asistir a la conferencia de Londres han salido esta tarde en el tren del Norte.

En la comida que Briand dió a los ministros alemanes, Curtius pronunció un discurso diciendo que estaba convencido de que en la Conferencia de Londres se hallaría la fórmula para resolver la crisis económica de Europa y de Alemania.

Agregó que dadas las buenas relaciones de sincero afecto que se han establecido entre Francia y Alemania cree posible que se llegará a la inteligencia perdurable entre las dos naciones.

En Sevilla se ha declarado la huelga general revolucionaria.

Madrid.—El ministro de la Gobernación, al recibir a los periodistas, les dió que el asunto del gobernador

que se dió un avance, dejándolo pendiente de terminación para la próxima entrevista.

La huelga sigue en el mismo estado que en días anteriores.

Robo en una finca.

San Sebastián.—Esta madrugada se cometió un robo en villa Artega, finca situada en las proximidades de esta ciudad.

En ella dormía la viuda de Aramburu que al sentir ruido se dirigió a dos habitaciones inmediatas creyendo se trataba de una hija suya y encontrándose con gran sorpresa frente a un individuo que pistola en mano la intimidó para que no gritara.

El ladrón, que había comenzado el registro de algunos cajones, lo continuó tranquilamente, llevándose alhajas y joyas por valor de 10.000 pesetas.

M. Valle MEDICO VIAS DIGESTIVAS Alameda Jesús de Monasterio, 14

Graves sucesos en Sevilla.

Madrid.—En conferencia telefónica que acabamos de sostener con Sevilla nos dan cuenta de que en el barrio de la Macarena se han desarrollado gravísimos sucesos con motivo del entierro de un huelguista muerto el sábado último.

El choque se produjo entre los acompañantes del entierro y fuerzas de Seguridad, resultando un guardia muerto y dos gravísimamente heridos.

Se cree que hay cuatro huelguistas muertos y varios heridos.

AMERICAN CIRQUE INSTALADO EN LA SEGUNDA ALAMEDA Soberbia Órque Capitone... El mejor y mayor de España Por primera vez en Santander Inauguración y debut, miércoles 22 de julio, a las 10 y 1/2 de la noche

En el Ministerio de Comunicación.

Madrid.—El ministro de Comunicación hablando con los periodistas dió que al Consejo de mañana por la tarde llevará un estudio hecho sobre los carteros ruraes, de los que ha recibido numerosas cartas pidiendo se interese por su suerte.

Refiriéndose a la huelga de teléfonos dió que seguía en el mismo estado como los enfermos que ni mejoran ni empeoran.

A. SANDOVAL GARCIA-BRIZ Especialista en las enfermedades del estómago, hígado, intestinos y nutrición Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6 San José 16 Teléfono 28-97

Nombramientos de Hacienda.

Madrid.—El ministro de Hacienda ha firmado los siguientes nombramientos:

Administrador de la Aduana de Santander don Baltasar Aguirre.

—De la de Sevilla a don Anador Villar.

Inspector de la misma a don Juan Gómez Sáez.

—Segundo jefe de la Aduana de La Coruña a don Rafael Sasón

—Inspector de almacenes de la de Irún a don Mariano C. Inaurria.

En el ministerio de la Guerra.

Madrid.—El ministro de la Guerra ha firmado un decreto reorganizando la Escuela Superior de Guerra.

Hablando con los periodistas les confirmó que en Sevilla se ha declarado la huelga general revolucionaria.

Esto—continuó diciendo—no tiene importancia por los elementos que la han promovido

Terminó diciendo que mañana se publicará el decreto sobre la cría y fomento caballar.

La Conferencia de Teléfonos.

Madrid.—Bajo la presidencia del subsecretario de Comunicaciones volvió a reunirse esta mañana a las once la comisión de delegados de entidades autónomas y representantes de la Compañía Telefónica.

Estos exigieron la presentación de los poderes de los obreros, haciéndolo aquellos y siendo admitidos excepto los de un grupo por haberse recibido un documento con doscientos sesenta firmas que les niega la representación.

Se trató del contrato de trabajo, del

El arriesgado viaje de un joven alemán.

La Coruña.—Ayer llegó a este puerto una pequeña embarcación, ocupada por un solo individuo. Atracó el barco cerca de las escalerillas del Club Náutico. La embarcación no tiene, su tripulante es Jales Salmelo, de 29 años.

Dijo que salió de Helsingfors el 4 de octubre del año último, con ánimo de llegar a las costas de Japón y después regresar a Islandia, su patria, por el canal de Suez. Añadió que si le alcanzaba el dinero, en Canarias cambiará de ruta para dirigirse a América. No fué marino nunca; sólo siente afición a las aventuras marineras, y agregó que con la embarcación en la cual hace el viaje, ganó 35 premios en las regatas. Sólo lleva como aparatos de navegación un compás y un mapa. Navega casi siempre lejos de la costa, y relató curiosos incidentes de su viaje hasta llegar a La Coruña, desde su salida del puerto de origen.

Dijo que realiza esta aventura por amor propio, pues en su país unos amigos, ante los que alababa las condiciones marineras de su embarcación le dijeron que con ella no podría pasar el golfo de Vizcaya. Lleva a bordo un aparato de radio y un gramófono estropeado. Como no tiene dinero para atender a su sustento, vende unas tarjetas. Se siente muy optimista, y cree que terminará con bien su arriesgado viaje a través de diversos mares, navegando a la vela unas veces y otras a remo.

Curtido del Puente

Artículos para viaje. Objetos de piel Materiales y artículos para calzado

Puente 10 Teléfono 32-05

La fiesta nacional.

Alicante.—Se ha celebrado una novillada con buena entrada lidiándose ganado de Conradi de Sevilla, bueno.

El Aldeano se muestra valiente con el capote y bien con la muleta terminó andoscon una estocada.

Chiquito de la Audiencia despacha malamente a su primero. El segundo es bravo y realiza con el una gran faena de muleta con «pasos» de pecho y naturales que el público ovaciona. Da una estocada superior y se lleva las dos crejas y el rabo.

Gitanillo de Triana II está bien con el capote y con la muleta. Pinchó bien a su primero y dió la vuelta al ruedo. En su segundo se limitó a cumplir con el capote, muleta y pincho

Recomendamos

Vea Vd. la preciosa colección de zapatos que para la temporada presenta en sus escaparates el

“Dos de Mayo”

Puerta la Sierra, 2

En Tetuán de las Victorias.

Se lidió ganado de Blanco, manso, excepto el último toro, que ha resultado bravo.

Cantimplas toreó bien con el capote y estuvo regular con la muleta.

Perete muy deficiente en sus dos toros, tanto con el capote como con la muleta y el pincho, Hubo pitos al final.

Español en su primer toro realizó una faena regular y en el último estuvo también excelente sobre todo con la muleta.

Dió una gran estocada, que le valió la oreja.

Madrid.—En Vista Alegre se celebró ayer una novillada en la que se despidió de la afición el famoso picador Catalino, que puso dos pares al cambio, otros dos sentados en silla, y dos al cuarteo, siendo ovacionadísimo.

Lisboa.—Se celebró la anunciada corrida a beneficio de los combatientes.

Los rejoneadores Nuncio y Simón Da Veiga estuvieron lucidísimos. Bejarano y Torres se lucieron también en las distintas suertes, señalando la de matar.

La huelga de Teléfonos.

Madrid.—Continúa en el mismo estado la huelga de Teléfonos.

No es posible puntualizar la situación en que se halla dicho conflicto porque mientras la Compañía asegura que el servicio se hace con toda normalidad, incluso da por fracasada la huelga en sus notas oficiales, los huelguistas por su parte se muestran optimistas y aseguran que ganarán la huelga.

Esta mañana a las once quedó suspendida la comunicación entre Madrid y Barcelona.

Esto debía estar acordado, pues dada el caso de que en una información postal que un corresponsal de Barcelona envió ayer a un periódico de Madrid anunciaba el suceso que se ha producido a la misma hora señalando por aquí.

Colisión entre huelguistas y esquirolas.

Sevilla.—En la plaza de Pilatos se produjo una colisión entre huelguistas y esquirolas cerveteros, cruzándose varios disparos.

De la colisión resultó muerto el obrero Antonio González Prieto, de 25 años, cervetero en huelga, y herido de gravedad José González López, de 25 años.

Al público en general y al pueblo de Torrelavega en particular.

La opinión que siga con interés el conflicto existente entre obreros y patronos zapateros, tendrá que lamentarse de que la solución sea cada vez más difícil debido a la intransigencia patronal, bien latente no acudiendo a la entrevista que fuimos invitados por la primera autoridad de la provincia y de la cual seguramente hubiera salido zanjada la cuestión.

Con esta nueva falta patronal por no en conocimiento del público que los obreros zapateros no estamos dispuestos a ceder en lo más mínimo hasta alcanzar nuestras justas aspiraciones.—EL COMITE.

SEÑORA:

¿Desea usar medias que la duren mucho y cueste poco? VISITE

El Palacio de las Medias

PUERTA LA SIERRA 5 Clases especiales Precios de Fábrica

¿Qué pasa en Camargo?

¿Se ha presentado una grave denuncia contra el alcalde?

A nosotros ha llegado el rumor, que acogemos con toda clase de reservas, de que en el Valle de Camargo se ha producido una enérgica protesta contra el alcalde de aquel Ayuntamiento.

Se nos ha dicho también que una Comisión de concejales ha formulado denuncia grave contra aquella autoridad municipal.

Se hablaba de la intervención inmediata del fiscal.

En el Gobierno civil se guarda gran reserva sobre este asunto, por lo que no hemos podido comprobar la certeza de la información. Sin embargo, es muy significativo que no se haya desmentido.

EL ALCALDE DE CAMARGO, DESTITUIDO

La misma persona que nos ha informado de lo ocurrido en Camargo, nos asegura que el alcalde de aquel Ayuntamiento, señor Fombellida, fué destituido ayer.

Parece que se le acusa de haber realizado algunas irregularidades. En el Valle había hoy gran excitación.

CAFE CANTABRO Gran éxito de Imperialita Mercedes Clemente domingos y días festivos secciones de moda a las seis

Contr... Es difícil... Pero e... oficial y... quiere d... graves a... cual que... par al G... La reg... ción eco... ve, cam... der en e... das e inc... andace... y esta e... en parte... Pero fi... hay otra... demostra... nal de l... rápida y... la crisis... llegando... fundidos... y pesinos... tener las... sible tod... carácter... Desgr... Govern... diata del... no ha su... esperar... rios sigu... si el pro... por el G... ¿Es, a... cuestión... importar... a la opin... Sean c... originari... estos día... siderand... tica por... trítico u... mentar... tener un... tan resul... por lo q... ganas c... A los i... dejan ar... exaltaci... que dec... fuerza re... formar u... ezcent... movimie... ra metó... (que es l... la lute... conjunta... ha de se... volución... cías que... dades in... Toda i... se sujet... contrapi... construi... a la ac... consumo... bra la d... Dejan... del mov... cuyas c... lizar ú... lucionar... presumi... Una a... ble prin... vo, no f... volución... los térm... samente... trarrev... tanto de... letarias... disminu... guiente... cipador... econom... jadores... las cons... La dolor... Com... La ex... de su d... da aban... Dejó... una leve... pática... pesar... El ex... 3,25. Pe